
二十二冶安徽省公共卫生

临床中心（阜阳）项目

举行 2023年“安全生产月”

启动仪式

近日，中国二十二冶江苏公司安徽省公共卫生

临床中心（阜阳）项目举行 2023 年主题为 " 人人讲

安全，个个会应急 " 安全生产月启动仪式。 中国二

十二冶集团江苏公司副总经理吴东风， 安全总监

张振湖，安全生产监督部部长邹立坤，江苏公司副

总经理、项目经理熊地军，建设单位和监理单位应

邀出席。

本次活动要严格贯彻落实“人民至上、生命至

上”安全发展理念，各级管理人员、各作业岗位人

员， 对每一件事关安全生产的工作都要做到“五

到”，实现“五精”，贯彻落实具有江苏公司特色的

企业安全文化。由 200 多名班组劳务人员参加活动

并在主题版上签名。 （李智）

二十二冶江苏公司

阜阳医院项目团支部

举办安全生产月

主题团日活动

为促进广大团员青年争做安全生产工作的生

力军和突击队。 近日，中国二十二冶江苏公司阜阳

医院项目团支部开展“安全生产 青年当先”安全生

产月主题团日活动。

活动中， 公司副总经理吴东风为阜阳医院项

目团支部书记授旗，并强调，安全生产无小事，团

员青年要提高政治站位， 进一步增强共青团做好

安全生产工作的责任感， 让更多青年在参与安全

生产工作的实践中得到锻炼、贡献青春力量。

下一步， 团支部将以此次活动为契机， 围绕

“人人讲安全，个个会应急”的主题，围绕项目中

心，积极开展“团建 + 安全”的“青安岗”活动，充分

发挥青年在安全生产中的生力军和突击队作用。

（张娜）

邯郸管廊项目北仓路口

沥青摊铺完成

6 月 1 日， 中国二十二冶路桥公司邯郸赵王

大街管廊项目北仓路口沥青路面摊铺完成， 具备

通行条件。

北仓路口位于邯郸市东区赵王大街与北仓路

交口，该路口管廊主体 54米，结构为三舱 14.3米 *13.25 米

断面， 历时 30 天完成该路口管廊土方、 土建、雨

污、水管道、道路水稳、沥青摊铺施工。

该路口毗邻河北第十六届省运动会场馆———

邯郸市体育馆，为了抢抓进度，邯郸管廊项目今年

3 月起就启动了对该路口的专项攻坚，先后与邯郸

市建设局、镇政府等单位协调西孙庄征地拆迁、管

线拆改。为了抢抓工程进度，项目部采用 24 小时施

工作业方式，24 小时完成路口土方开挖 12000 立

方、2 天 1 夜完成 1000 平方垫层和防水保护层施

工，用 10 天抢拼出该段管廊主体，为河北省第十六

届运动会的顺利召开保驾护航。 （刘莉）

承德闫营子大桥工程

荣获省优金奖

近日获悉， 中国二十二冶路桥公司承建的承

德闫营子大桥工程荣获 2023 年度河北省建设工程

安济杯奖（省优质工程）金奖，这是该项目继荣获

国家级三星绿建成果、 中国建筑业协会建设工程

项目绿色建造竞赛活动三等成果后， 又斩获的一

项重量级奖项。

自闫营子大桥施工以来， 实施样板引路的管

理办法，在开始大面积施工前作出示范样板，质量

样板间的钢筋、水泥、砖、砂石等原材料进场后分

类堆放整齐，按批进行验收。 项目成立 QC 质量管

理小组， 在每周工程质量例会上对主要问题进行

有针对性地分析和总结， 强化所有人员的质量意

识，加强质量管理，防止质量问题在施工中潜入、

蔓延。 （周新巧）
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中药材“淡季不淡”价格持续攀升

随着气温逐渐升高， 中药材

市场往往会进入淡季， 但今年却

一反常态， 中药材价格出现持续

性上涨。 数据显示， 截至 6 月 10

日， 中药材综合 200 指数报收于

3344.26 点 ， 较 去 年 同 期 上 涨

27.55%，创历史新高。

业界认为，出现“淡季不淡 ”

的现象，主要缘于天气、资金炒作

等因素。 中药行业上市公司表示，

已制定具体应对措施或原材料长

期采购、生产计划，中药材价格上

涨对公司影响不大。

多品种中药材价格上涨

从具体品类来看， 常见中药

材当归、三七、白术、甘草、栀子等

价格涨幅居前，其中，当归市场价

格突破 140 元 / 公斤，近一月涨幅

高达 75%；三七和白术的月涨幅也

超过 60%。 此外，珍稀中药材的涨

幅也引人注目，2022 年天然牛黄

价格是 50 万元 / 公 斤 至 60 万

元 / 公斤，而近期天然牛黄的市场

价格已突破 120 万元 / 公斤。

以涨幅居首的当归为例 ，作

为家种常用大宗中药材 ，生长期

为 2 年至 3 年 。 2022 年当归减

种 ，叠加天气原因 ，使得去年当

归产量大幅减产。 在此背景下，

今年强劲的市场需求使当归库

存得到大量消化， 由于种苗限

制 ，新扩种面积不大、有货者信

心足 ，短期内当归价格仍有继续

上涨的可能。

近期， 三七主产地———云南

多地出现重度以上干旱气候 ，尽

管可以人工浇水， 但云南干旱的

消息使部分采购商压货， 短期拉

动了三七行情。 此外，为保证基本

农田和粮食生产， 三七种植的面

积被严格限制。 资金、囤货、天气

等方面原因共同推高三七价格。

生意社分析称，进入 6 月份，

因外围资金持续介入， 继续在新

产的中低价位品种上寻找突破

口， 加之药商对于部分热门大宗

品种依然批量进货， 从而推高市

场价格， 使得中药材总指数居高

不下。 同时，行业对今年天气预期

不太乐观， 预计 6 月份中药材价

格整体将保持高位震荡，“淡季不

淡”的情况或将延续。

上市公司各有应对措施

中药上市公司也在积极应

对当前中药材价格持续攀升的

情况。 有中药龙头上市公司相关

业务负责人说：“中药材的原材

料价格上涨是行业要面对的共

性问题，近期珍稀中药材天然牛

黄的价格上涨引起了广泛关注 。

公司有专业的采购团队，会随时

关注市场行情 ，已制定具体的应

对措施 ，同时通过提前储备原材

料来控制成本。 截至目前 ，没有

收到产品涨价的通知。 ”

“目前无法就近期中药材价

格上涨对公司的利润影响作出

明确判断 。 ”太龙药业相关负责

人表示 ，太龙药业的中药材生产

基地大部分采用合作共建模式，

公司有相对稳定的供货渠道 ，应

对原材料价格波动的能力较强，

此外在每年的采收期公司也会

定期做一些中药材储备。

（刘泽）

持续去库存化

今年以来， 钢铁行业下游需

求恢复不及预期， 钢价呈低位震

荡行情，但成本端仍保持高位，钢

铁行业经营环境承受巨大压力，

盈利空间受到挤压。

国家统计局数据显示 ，2023

年前 4 个月， 黑色金属冶炼和压

延加工业实现利 润 总 额 3.9 亿

元，同比下降 99.4%。

5 月下旬以来，钢材期货产品

螺纹钢、线材、热轧卷板以及不锈

钢价格均出现企稳回升迹象 ，给

市场回暖带来希望。 截至 6 月 13

日收盘， 螺纹钢主力期货价格为

3741 元 / 吨，较月初上涨 8.28%；

线材主力期货价格为 4248 元 /

吨，较月初上涨 9.15%；热轧卷板

主力期货价格为 3848 元 / 吨 ，较

月初上涨 7.94%；不锈钢主力期货

价格为 15200 元 / 吨，较月初上涨

3.40%。

川财证券分析师孙灿表示 ：

“短期来看，钢价反弹的持续性将

取决于稳增长政策力度。 中长期

来看， 当前高端特钢正处于供不

应求的阶段， 国产替代迫切性正

在提升，下游需求持续旺盛，整体

看， 当前钢材刚需及投机性需求

都相对较弱。 ”

上海钢联钢材事业群板带

首席分析师曹剑勇表示 ：“进入

6 月份后， 钢铁产品价格回升的

主核心矛盾在于库存的持续去

化，悲观情绪得到改善 ，引发了

一轮补库行情 。 外加成本支撑 ，

导致了这一轮价格回升空间。 不

过 ，近期涨幅较快 ，从而在淡季

提前备库 ，未来库存或将由降转

增。 这对于价格再度回升的空间

相对有限。 ”

中信建投证券研报显示 ，地

产前端指标有边际好转迹象 ，后

期随着更多地产优化政策发力，

地产回暖将赋予需求的更大弹

性。 下半年随着供需两端的利多

因素累积发酵，行业有望步入量、

价、利的三重修复期。

对于未来下半年钢铁市场行

情演绎，曹剑勇认为，就下半年来

看，随着复苏持续进行，国内供需

关系仍在逐步改善。 而整个去库

周期逐步进入补库周期， 其底部

呈现抬升的趋势， 预计下半年钢

铁价格走势或将优于上半年，波

动幅度或将减少。 特别是对于下

半年仍有 GDP 目标完成的预期，

以及对于经济维稳的预期， 还有

就是对于产量控制的预期。 这些

都有助于供需结构平衡， 最终形

成稳定的调整区间。

钢企对下半年行情判断不一

笔者以投资者身份致电钢铁

行业上市公司，各公司对于当前钢

铁市场行情判断不一，有的企业抱

定信心，认为下半年钢铁行业将延

续复苏态势，有的企业却明显信心

不足。

宝钢股份董事会秘书室工作

人员表示 ：“2023 年 3 月份以来 ，

公司的下游需求有较为温和缓慢

的恢复。 当前还是下游需求不振，

需求的恢复不及预期。 虽然市场

环境不佳， 很多钢铁企业出现了

亏损， 但公司通过持续努力保持

了盈利。 ”

针对当前钢铁市场相对低迷

的情况， 上述工作人员介绍：“在

削减成本方面公司持续发力，既

要夯实巩固此前削减的成果 ，也

要进行智慧制造和产线方面的不

断深化和优化； 目前公司按照产

能产量双控组织安排生产。 汽车

制造业是公司的主要下游， 下半

年希望看到包括汽车制造业在内

的下游需求有更好的恢复。 ”

南钢股份相关业务负责人表

示，针对铁矿石的价格变动，公司

已采取套保、 对冲等有效手段应

对。 此外，公司在行业中净利润始

终保持在前列， 靠的是品种和原

材料优势。 可以说，公司生产先进

钢铁材料 ， 毛利能够保持相对

稳定。

本钢板材相关业务负责人表

示：“国内经济持续回升， 但房地

产、基建及制造业用钢需求偏弱。

下半年钢铁市场不确定因素仍较

大， 预计钢价总体或呈现弱势震

荡走势。 ”

林伯强认为：“钢铁市场的下

行周期加速行业洗牌， 实力较强

的企业能够挺过行业寒冬， 而实

力较弱的企业则被市场淘汰 ，将

通过破产重整、 企业兼并等多种

方式进行优化。 当前，钢铁行业也

存在思想痼疾， 在市场上行期盲

目扩张规模提高业绩水平， 而在

下行期反思转型升级。 现实却是

在下行期企业维持经营都困难重

重，难以进行转型升级。 此外，钢

铁行业转型升级也面临风险 ，受

限于技术门槛和资本门槛， 让不

少企业望而却步。 ”

马钢股份相关业务负责人表

示 ：“针对当前钢铁市场现况 ，公

司无法控制上下游市场， 只能在

公司内部通过降本增效等方式降

低成本。 ”

有业内人士坦言，目前来看，

普钢受到市场影响最大， 特钢的

毛利虽有一定幅度的下滑， 但业

绩水平尚可。 钢铁行业整体需求

恢复缓慢， 虽然目前出现了上涨

趋势但不达预期。

（刘钊）

钢价现企稳回升迹象

多家钢企降本增效渡难关

5 月下旬以来，钢材期货产品螺纹钢、线材以及热轧卷板价格均出现企稳回升的迹象，

这是否意味着钢铁行业已经走出“至暗”时刻？

厦门大学中国能源政策研究院院长林伯强表示：“下半年的钢铁市场的行情还是主要

取决于需求端。 目前来看，需求端疲软，钢铁实现全面复苏言之尚早。 ”

关注二十二冶


